

CÉRÉMONIE

L'AFAPEI présente ses projets pour 2023

Jean-Marc Lecerf, président de l'Afapei (association familiale de parents et amis de personnes en situation de handicap) du Calais et le directeur Frédéric Descamps ont présenté leurs vœux aux membres de l'association.



La cérémonie de vœux était aussi l'occasion de fêter les retraités des années 2020, 2021 et 2022.

THOMAS DELEGLISE

La salle était remplie. Au centre d'accueil de jour Les Mésanges de Fréthun, le président et le directeur général de l'Afapei ont présenté leurs vœux aux membres de leur association. Alors que Jean-Marc Lecerf, le président, a adressé un discours plutôt politique au début de la cérémonie (voir ci-contre), Frédéric Descamps, le directeur général, a présenté la mise en œuvre des projets de l'Afapei. L'un est en cours, il s'agit de la construction du domaine Arc-en-ciel à Coquelles, dont la première pierre a été posée récemment. Il s'agit d'un foyer d'accueil médicalisé qui comprendra aussi une maison d'accueil médicalisée. La capacité sera de 53 places. Ouverture prévue au 2e semestre de l'année 2024.

DU PAIN SUR LA PLANCHE

L'un des projets de l'année 2023, et pas des moindres, sera de maintenir l'activité du Fournil des papillons (ex Pain et partage). Les boulangeries subissent de plein fouet la crise énergétique et l'inflation, l'établissement situé rue des Salines à Calais ne fait pas exception. Il avait pourtant doublé son chiffre d'affaires depuis la reprise de la production au début de l'année 2022. L'augmentation des matières premières et celle du prix de l'électricité seront un gros coup de frein pour 2023.

Plus dans le centre-ville, un nouveau projet devrait voir le jour. Frédéric Descamps a annoncé le « lancement prochain des chantiers inclusifs et du siège en centre-ville de Calais. » Pour l'instant l'Afapei n'en est qu'à l'heure des négociations avec les entreprises.

« Enfin, il y aura des efforts à poursuivre », indique le directeur général. Notamment sur le financement pour l'augmentation du nombre de places dans les différents établissements de l'Afapei. À l'IME (institut médico-éducatif)

55 dossiers sont en attente, 277 enfants sont toujours en attente d'être accueillis au SESSAD (service d'éducation spéciale et de soins à domicile) et 55 personnes sont dans la liste d'attente des foyers. ■

FOCUS

En colère contre le Ségur de la santé

Au sujet de la gestion de la crise sanitaire par les employés de l'Afapei, Jean-Marc Lecerf, président, s'est emporté : « Le foyer est l'un des premiers clusters du Pas-de-Calais. Après un mouvement de grève, nous en sommes toujours au même point. À ce jour, 112 personnes ne bénéficient pas sur le Ségur de la santé de 183 euros. » Selon lui, les exclus du Ségur représentent près de 28 % des salariés de l'Afapei. « Au regard de cette situation, j'ai un sentiment de honte sur la non-reconnaissance du travail de ces personnels. L'arrêt de leur travail ne dérange personne à part les résidents eux-mêmes ! Leur éthique ne mérite en rien cet irrespect et ce manque de considération du ministère. » Pour Jean-Marc Lecerf, la crise Covid-19 n'est pas terminée

MANQUE DE MOYENS

« Nous sommes heureusement ou malheureusement au milieu du gué », explique Jean-Marc Lecerf. Pour lui, l'inclusion est loin d'apporter toute satisfaction : « Les moyens ne sont pas au rendez-vous. Que cela soit pour l'inclusion comme pour l'accompagnement institutionnel. » Le président souhaiterait que cette double politique soit financée « ou nous resterons avec des personnes sans solution. » Les moyens octroyés par l'ARS et le département « ne couvrent pas les besoins des personnes en situation de handicap sur notre territoire. » Alors l'adaptation de l'offre de l'Afapei sera « en fonction » de leur financement.

École et collège
Jeanne d'Arc
CALAIS



Samedi 28 janvier
de 8h45 à 12h30
sur rendez-vous
03 21 36 60 62



11 rue Champailleur
62100 Calais

Jeanne d'Arc Calais

www.institut-jeannedarc.fr